

INFORME DE MANUEL OROPEZA MORALES AL VII CONSEJO ESTATAL EN EL OCTAVO PLENO EXTRAORDINARIO DEL DÍA 28 DE FEBRERO DE 2010

Muy buenas tardes, compañeras y compañeros consejeros, los hemos convocado hoy a este Consejo Estatal Extraordinario para aprobar un orden del día muy importante. El día de hoy vamos a discutir y aprobar el Plan Global de Trabajo del PRD en el Distrito Federal para el año 2010, el Proyecto de Presupuesto del Partido para este año y el dictamen de resolución sobre la integración de las direcciones provisionales del PRD en el DF en las 16 delegaciones.

Les agradezco su asistencia. Comentarles que en el caso del Plan Global del Trabajo y el Proyecto de Presupuesto, son documentos que se han aprobado por unanimidad por el Secretariado Estatal, que se ha venido trabajando intensamente para integrar ambos documentos y que el PRD en el Distrito Federal esté a la altura de las circunstancias para enfrentar la coyuntura política que estamos viviendo a nivel nacional y a nivel local.

Nuestro Secretario General hará una exposición muy amplia del Plan Global de Trabajo del Partido como corresponde, de acuerdo al Estatuto, y yo quiero simplemente resaltar que este plan contempla cinco ejes estratégicos que creemos deben poner a nuestro Partido a la cabeza de la consolidación de un polo de izquierda a nivel nacional.

En la consolidación del proyecto de gobierno en la ciudad, en la perspectiva de atender las coyunturas que nos exigen la ciudad y el país, en atender temas que son de gran relevancia para la ciudad, como son el tema de la Reforma Política y el tema de la participación ciudadana y un asunto que es estratégico, que es el plan de Organización, Difusión y Propaganda para instrumentar los acuerdos del Congreso Nacional del PRD.

Los acuerdos del Consejo Nacional de nuestro Partido, el cual ya ha definido una ruta general de trabajo para la reorganización del PRD a nivel nacional y, sin lugar a dudas, que el PRD en el DF estamos llamados a jugar un papel muy importante en esta perspectiva.

¿Qué les queremos proponer? En primer lugar, que le apostemos a consolidar a la izquierda en nuestro país. Que consolidar a la izquierda es consolidar al PRD en esta ciudad y que el PRD del Distrito Federal esté acompañando todas las demandas, todas las luchas que está enarbolando nuestro pueblo en nuestro país.

El país está viviendo una de sus crisis más graves de la historia contemporánea, una crisis no solamente económica, que de por sí es sumamente grave, acabamos de conocer hacer solamente unos días datos oficiales que ya sabíamos del tamaño de la recesión económica que vivió nuestro país en el año de 2009, prácticamente un -7% de caída del PIB, un proceso de inflación desenfrenado en los precios de la canasta básica, en los precios de los energéticos fundamentales.

Y por tanto, esta crisis económica es tan bien hoy una grave crisis de bienestar social que viene incrementando, también, cada día más los niveles de pobreza en nuestro país. El último dato oficial nos habla de más de 50 millones de compatriotas que viven en situación de pobreza y pobreza extrema. Y esta crisis se profundiza a partir de que tenemos un gobierno espurio, un gobierno que desde su origen ha generado una crisis política en nuestro país y que su incompetencia ha hecho que el país esté cayendo a pedazos.

A esto se suma la grave situación de violencia e inseguridad que lleva más de 18 mil compatriotas que han perdido la vida en tres años por los problemas de inseguridad, de violencia y del narcotráfico.

De ese tamaño es el reto que tenemos que enfrentar y en este marco están insertos movimientos sociales y luchas políticas muy importantes. La lucha del SME y de los trabajadores electricistas en la cual el PRD capitalino, que desde un inicio, ha tenido una postura muy clara de cierre de filas, de solidaridad, de apoyo a las iniciativas del Sindicato Mexicano de Electricistas para defender su fuente de trabajo, para evitar el proceso de privatización y para hacer frente a esta política anti-laboral por parte del gobierno federal.

Al tema del SME, hoy se ha sumado la resolución de las autoridades judiciales en el tema de los obreros de Cananea, que después de casi tres años de estar en paro se decreta la inexistencia de la huelga y las intenciones del gobierno federal, en voz de su secretario del Trabajo, de impulsar una reforma laboral en el Congreso de la Unión.

Esto nos obliga en todas circunstancias a que el PRD, como un partido de izquierda, como un partido que nos queremos asumir como representantes de la mayoría de nuestro país, tenemos que estar a la altura de las circunstancias. El Partido en la ciudad, en esta perspectiva, va a continuar trabajando al lado de los trabajadores del SME, vamos a desplegar la solidaridad, también, con los trabajadores de Cananea, vamos a consolidar las relaciones y el trabajo con el Movimiento Nacional en Defensa de la Economía Popular, que encabeza nuestro compañero Andrés Manuel López Obrador y vamos a lanzar todas las iniciativas que estén en el marco de las posibilidades del PRD para que contribuyamos a hacer frente a esta ofensiva de la derecha, a que se consolide una alternativa de izquierda en el país y el DF esté a la altura de las circunstancias.

En esta perspectiva, los convocamos a participar el próximo 21 de marzo a la movilización que convocará el Movimiento Nacional en Defensa de la Economía Popular, el compañero Andrés Manuel López Obrador, el próximo 21 de marzo, a las once de la mañana en el Hemiciclo a Juárez.

Y queremos, también convocarlos, invitarlos y aprobar, porque es parte de la propuesta del Plan General de Trabajo, que el PRD del Distrito Federal se involucre a fondo en la consulta nacional para exigir la renuncia de Felipe Calderón, que están impulsando el Congreso Social, diversas organizaciones populares y ciudadanas de nuestro país, y que tiene como punto de llegada los días 22, 23 y 24 de mayo, que se realizará la consulta nacional a todo lo largo y ancho del país.

Estoy convencido que el PRD en la ciudad, debemos de participar en esta iniciativa de organización y de movilización ciudadana, que en el DF garanticemos que se van a instalar cientos de mesas de esta consulta y que vamos a impulsar una campaña muy intensa de difusión, de echo, ya lo empezamos, desde la semana pasada, este viernes iniciamos ya una campaña muy intensa con nuestros compañeros legisladores federales y queremos que estos próximos tres meses se conviertan en una campaña muy intensa con todos los ciudadanos y ciudadanas del DF.

Tenemos que exigir la renuncia de Calderón porque el país está hecho un desastre. Calderón tiene que renunciar porque estamos viviendo una crisis económica de consecuencias devastadoras. Calderón tiene que renunciar porque está sometiendo a la pobreza y a la extrema pobreza a más de la mitad de los habitantes de este país. Calderón debe de renunciar porque encabeza un gobierno espurio, un gobierno ilegítimo y porque es, claramente, un incompetente para enfrentar el problema de la inseguridad.

Eso es lo que tenemos que ir a decirles a los ciudadanos y ciudadanas de este país, y que en torno a esto podamos lanzar una gran campaña de información, de organización y de movilización ciudadana en todo el país.

Otro eje fundamental, que queremos proponerles es que reforcemos las campañas de difusión de lo que ha sido y de lo que son los logros de los gobiernos del PRD en esta ciudad, de nuestros gobiernos delegacionales, que están cumpliendo ya, prácticamente, cinco meses de gestión y que en torno a esto podamos organizar desde el Partido una campaña muy amplia de difusión de lo que fueron nuestros compromisos de campaña, la plataforma que registró el PRD en las 16 delegaciones y lo que hoy están haciendo los gobiernos del PRD en esta ciudad.

Vamos a convocar a instalar, también, la Coordinadora estatal de autoridades locales para que establezcamos los espacios de coordinación entre el Partido, nuestro gobierno, nuestros legisladores y podamos hacer una defensa muy amplia del proyecto de gobierno del PRD en esta ciudad.

Y vamos a proponerles también, que junto con esto, lancemos una campaña de contraste muy clara entre lo que significa el gobierno perredista del Distrito Federal y lo que significa el gobierno priista que encabeza Peña Nieto. Tenemos que decirle a la gente, con mucha claridad, porque tenemos mucho que decir y mucho que presumir de las diferencias que implican vivir en el DF y vivir en el Estado de México.

Tenemos que contrastar la política social que hoy implementa el gobierno de la ciudad, la más amplia de América Latina. La política de obra pública y en general la política de desarrollo que se implementa en esta ciudad, porque es ahí donde se contrasta con claridad qué representa un gobierno de izquierda, un proyecto de izquierda y qué representa un gobierno de derecha como el de Enrique Peña Nieto, en el Estado de México.

Por tanto, estamos preparando esta campaña, para no solamente informar a los ciudadanos y ciudadanas del Distrito Federal nuestros logros, sino que millones de ciudadanos del estado de México trabajan, circulan por esta ciudad y creemos que es el momento oportuno para consolidar esta política de contraste. Tenemos que las

diferenciarnos de la derecha, con el PRI y el PAN, en los grandes temas de la política económica a nivel nacional, pero tenemos que diferenciarnos también con la derecha con los logros de nuestros gobiernos en esta Ciudad de México.

Queremos proponerles este eje de trabajo y que podamos consolidar los próximos meses en la ciudad. Vamos a impulsar también un programa de trabajo muy intenso en torno al tema del Centenario y el Bicentenario de la Revolución y la Independencia.

En torno a este tema, no se trata de hacer simplemente eventos conmemorativos, lo que está en el fondo pues es un debate por la conciencia y la memoria histórica, y creo que desde este punto de vista, el PRD y la izquierda, podemos y tenemos mucho que decir de cómo vemos, de cómo interpretamos nuestros procesos históricos fundacionales.

Estamos empezando a trabajar ya en este tema, hemos llegado ya a un acuerdo de trabajo, de colaboración, con nuestro compañero Paco Ignacio Taibo II para impulsar un programa muy intenso con él, con la brigada Leer en libertad, para impulsar mesas redondas, conferencias, una política editorial muy amplia del PRD en la ciudad para reivindicar a la izquierda en estos procesos del Centenario y el Bicentenario.

Vamos a hacer, también, un plan de trabajo muy intenso con el escritor y periodista Genaro Villamil, para discutir el tema del Estado de México y de Peña Nieto, y que podamos lanzar una ofensiva muy intensa del PRD en torno a estos temas.

Y, por último, en este punto del plan, que tengamos claridad de la importancia del Plan Estatal de Organización, Propaganda y Difusión, vamos a iniciar, a partir del mes de abril, prácticamente, el Programa de Refrendo y Afiliación al PRD, de acuerdo a lo que decidió el Congreso Nacional del PRD y a la ruta que ya aprobó el Consejo Nacional de nuestro Partido, tenemos un año muy intenso en materia de organización partidaria.

Vamos a construir un nuevo padrón de afiliados, prácticamente de cero, a partir de marzo de este año a marzo del año de 2012, nos vamos a tener que meter a fondo al trabajo de organización del PRD, sección electoral por sección electoral. Esta ruta está definida ya por el Consejo Nacional del PRD.

Sin lugar a dudas, que el PRD capitalino tiene aquí un reto muy importante porque necesitamos estar a la vanguardia, a la cabeza en el trabajo de organización del PRD a nivel nacional. En el Plan Global viene ya una ruta, una vez que sean aprobados por la Comisión Política Nacional y el Consejo Nacional del PRD las cuestiones operativas, los reglamentos de afiliación de selecciones de Comités de Base, vamos a meternos intensamente, junto con los Comités Delegacionales, al trabajo de organización del PRD en toda la ciudad.

Los comités delegacionales tendrán que armar un programa muy intenso para llevar los módulos de afiliación a todo lo largo y ancho de la ciudad, desde el Comité Estatal vamos a hacer complementariamente un programa coordinado con ellos para reforzar todo el trabajo de organización. Al menos, en el caso de la presidencia, estaremos intensamente abril, mayo, junio, julio, agosto, de jueves a domingo en

todas las colonias de la ciudad acompañándolos en el trabajo de organización del Partido.

Tenemos programado, al menos por la presidencia del Partido, estaremos en 250 colonias durante los próximos meses para reforzar el trabajo de organización junto con los comités delegacionales del PRD.

Vamos a presentar, también, el proyecto de presupuesto de nuestro Partido, presupuesto que tiene que adecuarse a la nueva realidad financiera del PRD en la ciudad para los próximos tres años. Ustedes ya lo saben perfectamente bien, tenemos una reducción presupuestal de prácticamente el 30% de la prerrogativa pública que recibirá el PRD durante los años 2010, 2011 y 2012, con ese presupuesto vamos a estar más acotados, tenemos que hacer un trabajo muy intenso para la organización del PRD.

Hemos por tanto adoptado las medidas de austeridad que se requiere para enfrentar la nueva realidad financiera de nuestro Partido y que podamos también entregar finanzas sanas para la dirección del PRD del próximo año. En esa lógica, está planteada la propuesta de presupuesto que va a presentar la secretaría de Finanzas y creemos que aun con esta situación de ajuste presupuestal, de austeridad, estamos en condiciones plenas de cumplir con el Plan General de Trabajo de nuestro Partido.

Y les presentaremos, por último, compañeras y compañeros, el proyecto de resolución para nombrar a las direcciones provisionales del PRD, estas direcciones provisionales tenemos que nombrarlas porque las actuales están vencidas ya en su periodo estatutario. Estas direcciones, también, se van a renovar a partir de la consulta que hizo la dirección estatal a la Comisión Nacional de Garantías de nuestro Partido, de cual debiese ser el procedimiento y la interpretación correcta para el nombramiento de las direcciones provisionales del PRD.

Este procedimiento es que les presentaremos un proyecto de resolución, este Consejo Estatal tendrá que aprobarlo al menos por dos terceras partes, por una mayoría calificada de los Consejeros y Consejeras de nuestro Partido en la ciudad, y en esta lógica hemos venido trabajando y lo vamos a seguir haciendo. Antes de presentar esa propuesta, para que presentemos una propuesta que garantice la inclusión de las diversas expresiones de nuestro Partido en las delegaciones y también para que respetemos, en general, la representación que cada quien tiene en las 16 delegaciones del DF.

Por eso hemos venido trabajando, construyendo criterios, elementos de integración y estamos confiados en que les vamos a presentar un proyecto de acuerdo, que este Consejo lo pueda votar, que podamos culminar esta etapa, que la próxima semana les tomemos protesta a los comités delegacionales y nos metamos a fondos a asumir las tareas del Partido.

A reforzar la consulta del 22, 23 y 24 de mayo, a seguir en las acciones en defensa de la economía popular y a meternos a fondo al trabajo de organización del PRD, que es fundamental. Muchísimas gracias por su atención. ¡Democracia ya, Patria para todos!